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香港文匯報訊（記者 歐陽麗珠）本港
上月路邊空氣污染指數達偏高至甚高的
日子佔95%，達28.5天之多，主要污染物
來自汽車排放的廢氣。九巴為配合未來
環保車隊的擴展，每年斥資300萬元為歐
盟4期及5期環保巴士增設氨素補給站，
預計明年底將有14台氨素補給站投入服
務，有助降低空氣中氮氧化物排放。

助降汽車排放廢氣
現時九巴全線3,886部巴士中，約330

輛歐盟4期及5期的環保巴士採用催化還
原技術，在巴士引擎加裝還原催化器，
把廢氣中的氮氧化物在排放前進行轉
化，變成非污染物、氮氣和水。九巴首
席機械工程師沈乙紅表示，催化還原過
程中需要加入32.5%濃度的氨素溶液，大
約每1公升柴油要添加50毫升氨素溶液，
使用催化還原技術後，歐盟4期及5期車
輛的氮氧化物排放量，分別較歐盟3期車
輛低30%及60%（以每千瓦小時計算），
有助改善本港空氣質素。沈乙紅表示，

氨素與柴油需要分開加入車的不同儲存
器中，不影響入油時間。

目前九巴共有12台氨素補給站，分別
在九龍灣、沙田、荔枝角、屯門等車
廠，明年將在青衣及將軍澳車廠增加有
關設施，預計每日能為超過1,000部巴士
服務。九巴預計，未來公司每年營運開
支會因此增加0.05%，約300萬元。九巴
表示，他們正嘗試為歐盟2期及3期車輛
進行加裝還原催化器的試驗，9月起一輛
經改裝的歐盟2期及3期巴士已在路面試
行，如試驗成功，未來將為更多巴士安
裝。

日貨短缺勢掀「搶購熱」
有市場研究機構數據顯示，上周六於日本公開發售的

PlayStation Vita，2天內售出逾32萬部，今次在港開售，勢將
掀起本港的「搶購熱」。項明生指出，日本亦出現貨源短缺
的問題，已盡力向總公司進貨，相信今天開售不久旋即售
罄，但會每天補貨，期望每一位顧客都購買得到。PlayStation
Vita連遊戲及其他配件的多款套裝，售價由2,880元至3,480元
不等。

2款遊戲收益撥捐慈善機構
鑑於市民陸續收到政府派發的6,000元，SCEH亦將在場推

出限量100套的「6,000元聖誕禮品包」，內有PlayStation Vita及
PlayStation 3各一部，另附2款遊戲及精品，總值6,600元，全
部收益將撥捐慈善機構小母牛，援助內地貧窮家庭。

新設「PS格鬥擂台」即場切磋
「機迷」在場內的節目亦十分豐富，當中包括不可或缺的

「亞洲遊戲展小姐」選舉，SCEH亦新設「PS格鬥擂台」，邀
請2名來自日本的格鬥遊戲高手與「機迷」即場切磋；本地
Online遊戲公司Gameone則在場內主力推銷剛推出的《闇三
國Online》；亦有公司以2,950元發售一張能隨 玩家擺動而
動的「全動感遊戲椅」；大會亦在場內設「亞洲遊戲．光影
10年」，展出多款經典遊戲機，令「機迷」回味「那些年」
打機的日子。

場外排頭位的陳先生表示，希望第一時間購買PlayStation
Vita，故提前逾2天到場守候，他又大讚一人限購一部的安
排，令「排隊黨」絕跡。排第2位的內地大學生劉先生趁學
校假期的空檔，專程從湖南來港購買「6,000元聖誕禮品
包」，預計全日花費約8,000元。

偏食童易「差D」
助長奶粉可改善

九巴斥300萬增設氨素補給站

SCEH：每人限購1部防「排隊黨」

Vita遊戲展開售 200機迷等入場 香港文匯報訊（記者 歐陽麗珠）家長過份溺愛，只要子女
喜愛，就只提供某類食物，或任由子女「打機」而忘餐，導
致幼兒偏食習慣有上升趨勢。營養師指出，偏食不是瘦削兒
童的「專利」，部分兒童因側重攝取某類營養以致過胖；有
偏食習慣的兒童多數缺乏維他命D，令身體發展遲緩。中文
大學的研究發現，每日飲用助長奶粉，配合烹調、餵食的營
養指導，有助偏食兒童改善營養吸收，但需依醫生指示，盲
目使用反令兒童致肥。

現今的兒童是父母的寶貝。註冊營養師羅嘉敏表示，父母
溺愛、外界引誘多是導致兒童偏食和食量不足的原因，而且
近年偏食有上升趨勢，甚至有兒童求診時已出現貧血徵狀。
她指出，維他命D攝取不足是偏食兒童常見的問題，因為他
們多數不吃蛋和菜，「小孩子通常嫌棄魚的腥味、肉類質感
較粗糙，而不肯進食。」

中大研究指身高增幅升4%
中文大學兒科學系去年底至今年初，聯同上海、南京、濟

南和無錫4所醫院兒科部門進行一項「營養指導與配方助長
奶粉對偏食兒童的影響」臨床研究，隨機選出150名2.5歲至5
歲有偏食及偏瘦的兒童進行對照研究。結果顯示，經過營養
指導後半數兒童的偏食行為有改善，若配合飲用助長奶粉，
兒童營養水平能在短期內提升，平均上升62%；身高和體重
增幅較沒有飲用助長奶粉的兒童高3%至4%。該系教授梁廷
勳表示，飲用助長奶粉對有偏食和偏瘦的兒童雖然有即時幫
助，但不能盲目使用，過份依靠會本末倒置，令兒童減少進
食其他食物。

營養師羅嘉敏指出，兒童助長奶粉含有多種維他命及礦物
質，應在醫生或營養師指導下使用，個別礦物質攝取過量會
影響其他養份吸收，例如過量吸收鈣會抑制鐵吸收。此外，
助長奶粉熱量高，會增加兒童肥胖的風險。她提醒，父母及
照顧者應使用正確的餵食方式，不要縱容孩子偏食某種食
物，要避免邊食邊玩、食無定時；要用多元化烹調方法，增
進兒童對食物的興趣；以及讓1歲以上兒童學習自行進食；
不要使用威逼的方法，令兒童對食物產生厭惡。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）「電玩迷」苦候

多時的亞洲遊戲展今天正式揭幕。昨日已吸引近

200名「機迷」到場外守候，當中不少是衝 香港

開售的PlayStation Vita而來，排頭位市民更早於本

周二晚上抵達。PlayStation Vita生產商SCEH董事

及總經理項明生表示，為杜絕「排隊黨」及「黃

牛黨」，每人只限購1部，又相信在新機刺激下，

今年的生意額將較去年上升15%。此外，大會亦

首次在場內設「女性遊戲專區」，更

有「型男」教她們打機。

劉延東對香港工業總會長期以來支持
特區政府依法施政，為「一國兩制」方
針在香港的成功實踐，保持香港繁榮穩
定所做的貢獻表示讚賞。希望香港工業
總會繼續堅定愛國愛港立場，把握「十
二五」規劃的良好契機，用好中央的各
項惠港政策，繼續保持香港工業發展的
活力，進一步增強應對國際經濟形勢變
化的前瞻性和針對性，依靠科技進步，
提升產業的競爭力，增進香港與內地的
交流與合作，為實現內地與香港的共同
發展作出新的貢獻。

鍾志平：營商模式要改
工總主席鍾志平在會上表示，歡迎中

央明確了對珠三角港資加工貿易轉型升
級的支持，在廣東省建設珠三角全國加
工貿易轉型升級示範區，並期望港商把
握支援政策出台的時機，將業務轉型升
級。

他指出，企業的轉型升級是業務上的
轉向，用創新、設計、技術、應用新科
研成果和新物料，來製造具創新意念、
有高附加值的產品，提升企業的競爭
力。

梁君彥：中小企資源緊絀
工總名譽會長、立法會議員梁君彥與

中央官員討論港商開拓內銷市場面對的
困難，指港資企業大部分為中小企，資
源緊絀，單憑自己的資源，打內銷十分
吃力，希望得到政策支援。工總建議，
若果港企產品已經取得國際認可的品質
驗證，便可免去再次檢測。此外，通過
貿促會、全國工商聯各地的分會、分部
與香港特區政府的經貿辦事處、貿發局
和香港的商會可以共同組織一些定期的
銷售對接會，讓賣家買家有碰頭會面的
機會，建立銷售網絡也可協助港企建立
內地物流系統。

劉展灝：調整最低工資

工總副主席劉展灝則反映了港商在珠
三角經營的情況，尤其近年工資大幅上
漲構成很大的成本壓力。他建議，應為
調整最低工資標準制定一個簡單易明的
機制，讓企業與員工有所預計：「最低
工資標準的調整應與通脹掛 ，而在最
低工資標準以上，企業給個別員工的工
資最終調整幅度則受其他因素如勞工的

供求，以及員工的表現所影響。例如法
定最低工資的加幅只需定於通脹率加某
個百分比（例如2%），假設通脹率為
6%，加上2%，即法定最低工資的加幅
應為8%，便可確保工資的上升不會被通
脹蠶食。」

劉延東：盼配合國家政策
劉延東在回應工總的意見時表示，國

家當前以及未來的工作重點為「發展、
民生、改革、開放」。希望企業繼續配合
國家的政策，積極轉型升級，發展環保
工業，並進一步推動科研成果商品化。

工總訪京拜會劉延東
晤統戰部港澳辦商務部 商轉型升級拓市場

香港文匯報訊 九龍樂善堂日前舉
辦「樂善之友—冬至探訪活動」，近
百名的「樂善之友」義工齊集該堂轄
屬小學「樂善堂小學」禮堂。誓師出
發後，分別到東頭 、九龍城、土瓜
灣以及新蒲崗區探訪獨居長者及雙老
家庭，為他們送上應節食物福袋，包
括米、食油、罐頭及其他物品。

探獨居長者雙老家庭
是次冬至探訪活動獲「昇鋒國際有

限公司」贊助加濕噴霧機，「金城營
造有限公司」贊助牙齒護理套裝、

「西龍傳香飯糰管理有限公司」贊助
紫米豆漿以及一名姓劉善長贊助食物
福袋等。活動亦得到多個商業機構及
團體派出義工隊支持，包括金城營造
有限公司、香港射頻有限公司、
MegaIce、西龍傳香飯糰管理有限公
司、UIU Volunteer Service Team（HK
campus）、領達財務有限公司與香港
青年獅子會（主會）等近百名義工，
帶同應節食物福袋及加濕噴霧機到訪
各區，分組探訪獨居長者及雙老家
庭，在冬至前夕與長者們共賀佳節。

江炎輝籲各界積極參與
九龍樂善堂主席江炎輝在活動上表

示，「樂善之友冬至探訪活動」已舉
辦了2年，每年均為不同地區的長者
或低收入家庭送上禮品包，主動上門

與他們共慶佳節，樂善堂亦希望透過義工探訪，
教育義工們主動去關心身邊及社會上有需要的人
士。而「樂善之友」將於未來舉辦更多有意義的
活動，並即場呼籲社會各界人士日後的支持及積
極參與，主動去關懷身邊有需要的一群。

「樂善之友」是樂善堂成立的義工團，希望透
過不同的義工活動，推動社會大眾參與慈善活
動。「樂善之友」義工團每逢節日均舉辦不同類
型的義工服務，透過各類型的探訪活動，鼓勵義
工為有需要的人士送上節日祝福。

香港文匯報訊 香港工業總會

主席鍾志平率領的18人高層代表

團前日啟程前往北京，與國家領

導人以及主管工貿與經濟發展範

疇的中央部委領導會面，討論有

關珠三角產業轉型升級、企業加

強自主開發和創建品牌，以及開

拓內銷市場等議題。國務委員劉

延東日前日（周三）在人民大會

堂會見代表團，雙方就多個議題

進行了交流。工總代表團在京期

間，亦拜會了中央統戰部、國務

院 港 澳 辦 和 商 務

部。
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■長者收到食物福袋及加濕噴霧機後十分高
興。
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香 港 首 賣
的PlayStation
Vita料將掀起
本 港 搶 購
熱。

香港文匯報
記者

劉國權 攝

SCEH將即將售賣「6,000元聖誕禮品
包」所得的60萬元支票捐給小母牛，並
由小母牛愛心大使伏明霞(右)代為接收。

香港文匯報記者劉國權 攝

▲

▲

▼陳先生(左)
提早逾2天到
會場外守候。

香港文匯報
記者

劉國權 攝

■九巴為配合未來環保，增設氨
素補給站。

香港文匯報記者歐陽麗珠 攝

■工總高層代表團與國
務委員劉延東合照。

■鍾志平與劉延東會見。


